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6 ноября 2018 года. 10 ноября полицейские отмечают свой профессиональный праздник. Студенты юридического колледжа на Шипиловской улице Анна Королева и Дмитрий Уханов выбрали эту 
профессию не случайно. Они из полицейских династий и решили пойти по стопам родителей 
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Во время фестиваля врачи-
инфекционисты, психотера-
певты и ЛОР-врачи проводи-
ли консультации. Врачи цен-
тра профилактики и борьбы 
со СПИДом вместе с волон-
терами-медиками и студен-
тами РУДН и МГИМО обща-
лись с людьми. А в мобиль-
ном комплексе можно было 
пройти бесплатное аноним-
ное экспресс-тестирование 
на ВИЧ-инфекцию. 
Екатерина Вакуленко вме-

сте с подругой на фести-
валь попали случайно, 
но не стали проходить 
мимо. Они прослуша-
ли лекцию об инфек-
циях и сдали тест. 
— Мне кажется, что 
каждый человек дол-
жен регулярно прохо-
дить обследование. 
И это зависит от отноше-

ния человека к собствен-
ной жизни. Если ответ-

ственно подходить к во-
просам здоровья, то 

профилактические 
проверки — это нор-
ма, — поделилась 
Вакуленко. 

— ВИЧ-инфекция — гло-
бальная эпидемия. Люди 
должны знать о рисках, вы-
зываемых заболеванием, 
и возможностях защиты, — 
считает Маргарита Нагиби-
на, доктор медицинских 

В Москве прошел фестиваль 
городской культуры «Мо-
сква — территория здраво-
го смысла». Жители столи-
цы узнали о том, как можно 
совместить постоянно уско-
ряющийся ритм мегаполиса 
и здоровый образ жизни. 
Для гостей фестиваля спе-
циалисты различных обла-
стей провели мастер-клас-
сы. Гуру древних практик 
цигун и тайцзи Семен Ле-
нецкий демонстрировал, 
как можно с по-
мощью дыхатель-
ных упражнений 
сохранить актив-
ность, наполнить 
жизнь энергией 
и здоровьем. По 
словам мастера, 
техника правильного дыха-
ния — одна из основ актив-
ного долголетия. Тренеры 
рассказали о преимуще-
ствах занятий спортом на 
свежем воздухе и дали сове-
ты по выбору снаряжения 
для тренировок на природе. 
Для творческих личностей 
мастера дали уроки скет-
чинга, рисования акваре-
лью и показали, как совме-
щать искусство с приготов-
лением «чистого пита-
ния» — ЗОЖ-смузи. Самые 
активные участвовали 
в танцевальных флешмо-
бах. Такое тематическое 
разнообразие, по словам ор-
ганизаторов, было создано, 
чтобы показать москвичам, 
что сегодня существует мно-
жество вариантов активно-
го саморазвития, которое 
в том числе формирует здо-
ровый образ жизни.
Московский государствен-
ный центр профилактики 
и борьбы со СПИДом провел 
беседу с гостями о том, как 
поддерживать жизненный 
баланс и защищать себя от 
опасных инфекций, таких 
как ВИЧ. 
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Число рейсов экспресс-поездов между 
железнодорожной станцией Царицыно 
и Подольском увеличили в будние дни 

На портале «Активный гражданин» москвичи смогут 
выбрать, как пройдет праздник: с фейерверками и дис-
котеками или с мастер-классами и концертами. Голосо-
вание из цикла «Праздничный переполох» стартовало 
в начале ноября.

В Южном округе празднич-
ную программу организуют 
в парке «Садовники». Жите-
ли столицы смогут выбрать, 
что их будет там ждать: кон-

церты современной музыки, конкурсы, спектакли для 
детей, мастер-классы по изготовлению новогодних по-
дарков и украшений, фейерверки, дискотеки или 
DJ-сеты. Предпочтение можно отдать не одному вариан-
ту, а трем. Помимо этого, на странице голосования на 
портале «Активный гражданин» можно выбрать все вы-
шеперечисленное развлечения сразу или предоставить 
решать специалистам.
АНАСТАСИЯ МАСЛОВА
okruga@vm.ru

В начале ноября специалисты завершили установку 
110 опор освещения вокруг Красного пруда. Работы про-
вели после обращения горожан к мэру Москвы Сергею 
Собянину.
Вопрос благоустройства территории обсуждался на 
встрече главы города с местными жителями в Чертано-
ве Центральном еще в июле этого года. Москвичи по-
просили привести пруд в порядок и установить там фо-
нари. Сергей Собянин тогда рассказал о программе бла-
гоустройства «Мой район» и взял решение волнующего 
жителей вопроса под личный контроль. 
Спустя четыре месяца пожелание горожан воплотили 
в жизнь. Теперь прогулки вокруг пруда станут намного 
безопаснее. 
— Горожане довольны, теперь там стало светлее и безо-
паснее, — поделилась начальник отдела жилищно-ком-
мунального хозяйства управы района Чертаново Цен-
тральное Ольга Долгова.
АНАСТАСИЯ МАСЛОВА 
okruga@vm.ru

Так, во дворе дома № 4, корпус 1, по Кировоградской 
улице сделали спортивную площадку и установили ма-
лые архитектурные формы. Помимо этого, там на дет-
ской площадке положили специальное синтетическое 
покрытие, установили песочницы и садовые диваны.
В Сумском проезде у корпуса 1 дома № 23 и в микрорай-
оне Северное Чертаново у дома № 4б отремонтировали 
асфальт. Как уточнили в районной управе, некоторые 
работы были выполнены по предписанию сотрудников 
Центра организации дорожного движения. В Битцев-
ском проезде, например, обустроили заездной карман, 
установили «лежачего полицейского» и обновили до-
рожное покрытие. На Сумской улице появились барьер-
ные ограждения. А в Сумском проезде специалисты вы-
полнили понижение бортового камня и обустроили до-
рожки к переходам.
АНАСТАСИЯ МАСЛОВА 
okruga@vm.ru

Программу новогодней ночи в парках выберут 
участники проекта «Активный гражданин» 
во время опроса «Праздничный переполох».

Свыше 100 фонарей установили на террито-
рии вокруг Красного пруда по просьбе жите-
лей Чертанова Центрального.

На средства от платных парковок по шести 
адресам в Чертанове Северном провели бла-
гоустройство и ремонтные работы.

Выберем, как 
встретить Новый год 

Фонари установили 
у пруда 

Дворы благоустроили 
на средства от парковок 

Дышим правильно 
и не болеем 
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наук, сотрудник 
центра. 
Маргарита Васи-

льевна уверена, что здравый 
смысл и здоровье не могут 
существовать отдельно друг 
от друга, потому что чело-
век, заботящийся о своем 
физическом состоянии, ру-
ководствуется именно им. 

Спорт и натуральное 
питание способствуют 
укреплению здоровья 

1

2

3 ноября 2018 го-
да. Медсестра 
Маргарита Сви-
рина берет кровь 
для тестирова-
ния у Ирины Пе-
тровой (1). Ека-
терина Вакулен-
ко приняла уча-
стие в фестива-
ле (2)

ЛЮДМИЛА 
ФИЛАТОВА 
l.fi latova@vm.ru
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Плакаты с историческими фактами о столице 
появились в переходах и на платформах 150 станций 
метро в рамках проекта «Привет, Москва!» 

Торжественное шествие 
в честь парада 7 ноября 
1941 года на Красной пло-
щади давно стало одним из 
самых узнаваемых крупно-
масштабных событий 
в жизни не только столицы, 
но и всей страны. В этот 
день в далеком сорок пер-
вом, когда фашистские ар-
мии стояли на ближних 
подступах к столице, руко-
водство страны решило 
провести традиционный 
парад в честь тогдашнего 
главного государственного 
праздника — Дня Октябрь-
ской революции 7 ноября. 
Войска, участвующие в па-
раде, прямо с брусчатки 
уходили на фронт. Был дан 
строжайший приказ: не 
прерывать парад ни в коем 
случае, даже в случае нале-
та вражеской авиации. 
Это событие, по оценке со-
временников и историков, 
стало тем самым момен-
том, когда весь мир пове-
рил, что дух советских лю-
дей, сражающихся с вра-

гом, не сломлен и сломлен 
не будет. Военный парад — 
это демонстрация мощи ар-
мии, дисциплины и выучки 
солдат и офицеров. И этому 
событию предшествует 
долгая подготовка.
Если военнослужащим 
Президентского полка при-
вычно держать строй и тя-
нуть носок, то самым юным 
участникам — московским 
кадетам — пришлось прой-
ти долгую и трудную подго-
товку.
— Самое трудное — это по-
падать шагами в такт игра-
ющей музыке, держать 
строй, чтобы вся парадная 
коробка выглядела однооб-
разно, а значит, красиво, — 
поделился кадет школы 
№ 630 Арсений Пулин, ко-
торый шел во главе парад-
ного расчета. 
Арсений участвует в параде 
уже во второй раз. Но каж-
дый раз — как первый, по-
тому что пройти по брус-
чатке главной площади 
страны, да еще во главе рас-

чета — это очень большая 
честь. Вместе с тем это еще 
и ответственность, жела-
ние сделать все как надо 
и не ошибиться. И это полу-
чилось не только у Арсе-

ния, но и у его товарищей. 
Ребята держали строй не 
хуже своих старших това-
рищей — курсантов Мо-
сковского высшего обще-
войскового командного 

училища, которые прошли 
в форме солдат Красной ар-
мии 1941 года.
В строевой подготовке от 
ребят не отстают и девуш-
ки, которых сегодня кадет-

ское образование привле-
кает все больше и больше.
— Я участвую в параде 
в первый раз, поэтому вол-
нуюсь. Но мы упорно тре-
нировались, и я уверена 
в себе и своих товари-
щах, — поделилась впечат-
лениями учащаяся кадет-
ского класса школы № 630 
Арина Аванесова. Форму 
девушек отличают боль-
шие белые банты, которые 
эффектно смотрятся на 
фоне темных курток. 
В успехах строевой подго-
товки представительницы 
прекрасной половины ино-
гда даже опережают ребят. 
Это особая гордость!
— Все участники, не исклю-
чая и самых юных, готовы 
продемонстрировать всей 
стране отличное прохожде-
ние по главной площади. 
Так они отдают долг памяти 
нашим предкам, — сказал 
командующий парадом Ге-
рой России Вячеслав Сивко.
ГЕННАДИЙ ОКОРОКОВ
g.okorokov@vm.ru 

В шествии, посвященном параду 7 ноября 1941 года на Красной площади, традиционно принимают участие кадеты столичных центров образования 
и школ. Место в парадных коробках получают только самые лучшие — те, кто отлично учится, демонстрирует успехи в спорте, участвует в общественной 
жизни школы. Возможно, многие из ребят в будущем вновь пройдут по Красной площади с офицерскими звездами на погонах. 

Строжайший приказ: парад не прерывать даже при вражеской атаке 

5 ноября 2018 года. Участники репетиции парада 7 ноября 1941 года. В строевой подготовке де-
вушки-кадеты не отстают от ребят

С приходом последнего ме-
сяца осени в столице завер-
шился сезон велопроката. 
Как сообщил мэр Москвы 
Сергей Собянин в своем ак-
каунте в «Твиттере», этот 
год для Москвы стал ре-
кордным: с 26 апреля по 
31 октября жители и го-
сти столицы совершили 
4,25 миллиона поездок на 
двухколесных конях! А это 
в 1,8 раза больше, чем 
в прошлом году.
— Нас постоянно просят 
увеличить количество ве-
лосипедов и точек проката, 
в следующем сезоне так 
и сделаем, — написал мэр. 
Популярность самого эко-
логичного и доступного 
вида транспорта объясня-
ется просто — в городе то 
и дело появляются новые 

велодорожки, увеличи-
вается количество пун-
ктов велопроката, 
упрощается система 
аренды велосипеда. 
Да и сами москвичи 
проявляют инициа-
тиву. Так, жители 
Зябликова на од-
ной из встреч об-

ратились к мэру города 
с просьбой открыть в райо-
не пункт велопроката. Дол-
го ждать не пришлось. 
В скором времени москви-
чам стали доступны пункты 
у станций метро «Красног-
вардейская» и «Шипилов-
ская», а еще на пересече-
нии улицы Мусы Джалиля 
и Орехового проезда. По 
просьбам жителей пункт 
велопроката появился 
и около станции метро 
«Орехово» в районе Орехо-
во-Борисово Северное. 
Здесь, как и положено по 
стандарту, москвичи в те-
плое время года могут арен-
довать 12 велосипедов.

Кстати, помимо обычных 
велосипедов, горожане мо-
гут теперь арендовать даже 
электрические. В следую-
щем году открыть велосе-
зон планируется в конце 
апреля.

Велосезон 
стал рекордным 

Количество 
станций 
проката 
постоянно 
растет 

АЛИНА ТУКАН   
okruga@vm.ru 

ТВИТТЕР МЭРА

■ «Каждую неделю вместитель-
ные трамваи «Витязь-М» перевоз-
ят больше миллиона пассажиров. 
Эти модели работают на 15 город-
ских маршрутах. Сейчас в Москве 
уже больше 200 таких трамваев, 
и каждый год будем получать еще 
по 100–120 штук».

■ «В память о Николае Карачен-
цове «Москино» с 7 по 9 ноября 
проведет бесплатные показы луч-
ших фильмов с его участием. 
«Старший сын», «Человек с буль-
вара Капуцинов», «Белые росы», 
«Собака на сене». Вход свобод-
ный, регистрация не нужна».

■ «В московских детских поли-
клиниках работают школы моло-
дых родителей. Им рассказывают, 
как воспитывать и ухаживать 
за ребенком с рождения до трех 
лет. Информацию о темах и распи-
сание лекций спрашивайте в ка-
бинете здорового ребенка вашей 
поликлиники».

■ «Закончилась вакцинация про-
тив гриппа в центрах госуслуг, мо-
бильных пунктах у метро, МЦК 
и в ТЦ. В этом году мобильной вак-
цинацией воспользовались около 
320 тысяч человек, на треть боль-
ше, чем в прошлом. Если вы еще 
не успели привиться, это можно 
сделать в городских поликлиниках.

■ «После того как мы убрали тур-
никеты на всех наземных маршру-
тах, ездить стало удобнее и бы-
стрее. Пассажиры экономят 
до 20 минут. Спасибо всем, кто 
честно оплачивает проезд. Эти 
деньги идут на зарплату водите-
лей, эксплуатацию и уборку авто-
бусов!»

( )
UGORIZONT.RU
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20 сентября 2018 года. Жи-
тельница Зябликова Мария 
Захарова на новом велосипе-
де с проката
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скульптор, и я часто бывала 
в его мастерской. К тому же 
рисование отлично разви-
вает память. Я могу без 
проб лем составить словес-
ный портрет человека 
и сделать рисованный.
И такие навыки ей точно 
пригодятся в работе.
А вот 16-летний Дмитрий 
Уханов в будущем станет 
полицейским аж в четвер-

том поколении. 
— В седьмом классе нам 
задали сочинение на во-
енную тему, о том, как 

наши родные участвовали 
в войне. И я много интерес-
ного узнал от родителей, — 
вспоминает он. 
Оказалось, что прадед 
Димы работал в дежурной 
части милиции города Шац-
ка Рязанской области, уча-
ствовал в Русско-японской 

войне, воевал в Маньч-

журии, а после войны стал 
председателем колхоза. Его 
сын, Валерий Хремин, де-
душка Димы, служил в ми-
лиции Бауманского района 
Москвы, а потом работал 
в Департаменте по охране 
высших органов власти. 
Отец будущего полицейско-
го, Михаил Уханов, сейчас 
служит в дежурной части 
вневедомственной охраны.
— Я загорелся и тоже решил 
пойти служить в органах 
внутренних дел, — расска-
зывает парень. — Тут при-
годится и мой 2-й юноше-
ский разряд по плаванию, 
и 3-й взрослый по спортив-
ной акробатике. В между-
народных соревнованиях 
по ушу я занял третье место. 
Еще один представитель ди-
настии полицейских — сту-
дентка 4-го курса колледжа 
Татьяна Ефремова. Девуш-
ка признается: во многом, 
что связано с профессией, 
она брала пример с деда 
Ивана Александровича. Он 
когда-то с отличием окон-
чил МГУ и 26 лет прорабо-
тал в милиции.
— Он очень хотел, чтобы 
я пошла по его стопам, — 
говорит девушка. — И всег-
да любил повторять: «Вот 
ушел я в отставку майором, 
а ты должна достичь боль-
шего». К сожалению, де-
душка умер несколько лет 
назад, а я вот решила вопло-
тить его мечту в жизнь... 
Тем более что и отец 
у меня — ветеран МВД.
Татьяны Ефремова мечтает 
стать инспектором по ад-
министративной практике, 
а затем отучиться на экс-
перта-криминалиста.
— В детстве много смотрела 
фильмов о милиции, — улы-
бается Татьяна. — Да и отец 
часто брал меня с собой на 
работу. Вот я вместо литера-
туры все больше изучала 
Уголовный кодекс... 
А 16-летняя студентка 
2-го курса Арина Харитоно-
ва — уже командир отде-
ления.
— В подчинении у меня на-
ходятся около десятка чело-
век, — рассказывает Ари-
на. — И я  должна следить за 
дисциплиной, а еще уметь 
сплотить коллектив.
В полиции эти навыки тоже 
пригодятся.

полиции. Знание юриспру-
денции пригодится студен-
там не только если они пой-
дут работать в суды, но 
и в многофункциональные 
центры. И там нужны спе-
циалисты этого профиля. 
— Наших выпускников 
очень ценят в МФЦ,  — гово-
рит замдиректора юриди-
ческого колледжа Лилиана 
Воронцова. — Они приуче-
ны к дисциплине и потому 
никогда не вступят в словес-
ную перепалку с неуравно-
вешенными посетителями.
Популярен колледж и среди 
самих абитуриентов. Мно-
гие идут сюда по совету ро-
дителей, работающих в по-
лиции. Как, например, Анна 
Королева— сейчас уже сту-
дентка 2-го курса. Ее спе-
циа лизация — право и со-
циальное обеспечение.
— Хочу быть следовате-
лем, — заявляет девуш-
ка. — А для этого мне необ-
ходимо будет окончить 
еще и юридический уни-
верситет. 
Анна Королева — из ди-
настии полицейских 
в третьем поколении. Ее 
дедушка, Виктор Бодров, 
25 лет отслужил водите-
лем в пожарной части — 
тогда пожарные относи-
лись к МВД. Его жена, Анто-
нина Васильевна, была 
старшим инспектором по 
розыску алиментщиков 
и лиц, потерявших связь 
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Мини-турнир по кроссфиту, посвященный 
Всероссийскому дню призывника, пройдет 
15 ноября в спортивном клубе «Муромец» 

выпускников из высших образо-
вательных организаций Мини-
стерства внутренних дел России 
пришли служить в московскую 
полицию

ЦИФРА

18010 ноября в России отмеча-
ется День сотрудника орга-
нов внутренних дел. В сто-
лице открыто немало учеб-
ных заведений, где юноши 
и девушки, мечтающие свя-
зать свою жизнь с правоох-
ранительными органами, 
могут получить профессию 
юриста. Вот и юридический 
колледж, шесть лет назад 

реорганизованный из кол-
леджа милиции № 2, — 
один из тех, где готовят бу-
дущих полицейских. 
— В 2011 году, когда мили-
цию преобразовали в поли-
цию, — начинает свой рас-
сказ ветеран МВД России 
Василий Крячко, — кол-
ледж милиции № 2 отдали 
Департаменту образования 
Москвы. Но, по сути, в дея-
тельности ничего не изме-
нилось: как готовили здесь 
специалистов для милиции, 
так и готовит. Только для 

АНДРЕЙ 
ОБЪЕДКОВ   
okruga@vm.ru 

скульптор, и я часто бывала 
в его мастерской. К тому же 
рисование отлично разви-
вает память. Я могу без 
проб лем составить словес-
ный портрет человека 
и сделать рисованный.
И такие навыки ей точно 
пригодятся в работе.
А вот 16-летний Дмитрий 
Уханов в будущем станет 
полицейским аж в четвер-

том поколении. 
— В седьмом классе нам 
задали сочинение на во-
енную тему, о том, как 

наши родные участвовали 
в войне. И я много интерес-
ного узнал от родителей, — 
вспоминает он. 
Оказалось, что прадед 
Димы работал в дежурной 
части милиции города Шац-
ка Рязанской области, уча-
ствовал в Русско-японской 

войне, воевал в Маньч-

ную перепалку с неуравно
вешенными посетителями.
Популярен колледж и среди 
самих абитуриентов. Мно-
гие идут сюда по совету ро-
дителей, работающих в по-
лиции. Как, например, Анна 
Королева— сейчас уже сту-
дентка 2-го курса. Ее спе-
циа лизация — право и со-
циальное обеспечение.
— Хочу быть следовате-
лем, — заявляет девуш-
ка. — А для этого мне необ-
ходимо будет окончить 
еще и юридический уни-
верситет. 
Анна Королева — из ди-
настии полицейских 
в третьем поколении. Ее 
дедушка, Виктор Бодров, 
25 лет отслужил водите-
лем в пожарной части — 
тогда пожарные относи-
лись к МВД. Его жена, Анто-
нина Васильевна, была 
старшим инспектором по 
розыску алиментщиков 
и лиц, потерявших связь 

юриста. Вот и юридический 
колледж, шесть лет назад 

специалистов для милиции, 
так и готовит. Только для 

с родственниками в годы 
Великой Отечественной 
вой ны. Ее имя есть в «Книге 
почетных граждан города 
Орехово-Зуево». Мама Ан-
ны, Елена, тоже служила 
в милиции, а сейчас работа-
ет в ГИБДД. Будущего мужа, 
Сергея Королева, она встре-
тила здесь же. Сейчас он со-
трудник Департамента гос-
службы и кадров МВД, пол-
ковник полиции. 
Анна мечтает стать таким 
же профессионалом, как 
и все ее родственники. Но 
кроме юриспруденции, она 
успевает заниматься рисо-
ванием, даже окончила ху-
дожественную школу. 
— Наверное, это гены 
у меня от второго дедуш-
ки, — улыбается Аня. — Он 

По отцовской линии 

Среди студентов 
юридического колледжа 
учатся представители 
полицейских династий 

19 октября 2018 
года. Студенты 
юридического 
колледжа Дми-
трий Уханов 
и Анна Королева 
выбрали профес-
сию не случайно. 
Они из полицей-
ских династий, 
и о специфике ра-
боты в органах 
внутренних дел  
знают не пона-
слышке
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Вязать крючком «Бабушкин квадрат» научат всех 
желающих 14 ноября в 15:00. Мастер-класс проведут 
по адресу: ул. Кантемировская, 18, корп. 4 

В перечень стартовых площадок включены 14 новых 
территорий, на которых планируется построить много-
квартирные дома по программе реновации. Соответ-
ствующее постановление приняли на заседании прези-
диума правительства Москвы.
Новые дома построят в шести административных окру-
гах столицы, в том числе в Южном. Стартовая площадка 
расположена в районе Москворечье-Сабурово по адре-
су: Каширское ш., вл. 76а. На заседании также уточнили 

адреса 18 площадок в соответствии 
с оформленными градостроительны-
ми планами земельных участков. Та-
ким образом, сейчас в программу ре-

новации включены 282 стартовые площадки для строи-
тельства новых домов.
Напомним, что в сентябре 2018 года в Южном округе 
был передан для заселения первый дом, построенный по 
программе реновации на улице Судостроительной, 17. 
14-этажное здание-башню возвели по индивидуально-
му проекту.
МАРИНА ЗАЙЦЕВА
okruga@vm.ru

14 новых стартовых площадок включили 
в программу реновации. Одна из них располо-
жена в районе Москворечье-Сабурово.

Больше площадок 
для строительства Старые деревья отлично 

сочетаются с новыми: со-
сны, молодые кусты ряби-
ны. Ели с минуты на мину-
ту придут сажать ребята из 
футбольного клуба 
«Торпедо-Москва». 
— Главной задачей 
было благоуст-
роить парк так, чтобы он 
отлично сочетался с Симо-
новым монастырем, — рас-
сказала депутат Мос-
ковский городской думы 
Татьяна Ломакина. — Мы 
надеемся продолжить эту 
традицию открытия новых 
парков и благоустройства 
старых, чтобы в городе 
было больше мест для от-
дыха. 
По периметру «Липок» 
и вокруг новой сцены, где 
будут проходить концерты 

и городские мероприятия, 
установили лавочки и ур-
ны. Не прошло и десяти ми-
нут, как в парк уже начал 
подтягиваться народ. Ма-

лышей развлекают анима-
торы: играют с детьми в  бо-
улинг и дартс.
— Поздравляю жителей 
с открытием парка. Имен-

но благодаря вам и вашим 
пожеланиям он стал таким. 
Здесь смогут отлично про-
водить время жители всех 
возрастов, — сказала глава 
управы Даниловского рай-
она Ольга Конюхова. 
Главная особенность пар-
ка — история. Именно 
здесь, недалеко от Симоно-
ва монастыря похоронены 
участники Куликовской 
битвы Александр Пересвет 
и Родион Ослябя, в честь 
которых будут сооружать 
монумент. 
— Москва богата своей 
историей, — подытожила 
Татьяна Ломакина. — Де-
лая что-то новое, не надо 
забывать и об историче-
ской важности. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

Парк «Липки» открылся 6 ноября в Даниловском районе после благоустройства. Посадить молодые 
ели и сосны вместе с футболистами клуба «Торпедо-Москва» и жителями района отправилась кор-
респондент «ЮГ».

Открыли парк у стен Симонова монастыря 

В Южном округе запустили 
акцию «Добрососедство». 
Традицию вспомнили в тер-
риториальном центре соци-
ального обслуживания «Ца-
рицыно», филиал «Зяб ли -
ково». 
...Стук в дверь. Это же сосед-
ка тетя Люда пришла к нам 
за солью. Видимо, снова го-
товит свои фирменные бу-
лочки, но обнаружила, что 
закончилась соль. Загляну-
ла на секунду, а осталась на 
чай. Наверное, такая исто-
рия знакома каждому чита-
телю. Раньше соседи дружи-
ли, ходили друг к другу в го-
сти. Но со временем о такой 
московской традиции стали 
забывать. Участники проек-
та «Московское долголетие» 
решили возродить культуру 
добрососедства. Бабушки из 
Чертанова отправились 
в гости в Зябликово: позна-
комиться и за чашкой 
чая поговорить по душам. 
Встретиться решили в фи-
лиале «Зябликово» ТЦСО 
«Царицыно». 
— Сейчас, наверное, никто 
не знает своих соседей так 
хорошо, как знали в свое 
время мы, — вздыхает жи-
тельница Чертанова Север-

ного Алевтина Никитина. — 
Без спроса ходили в гости, 
как в песне «Городок». Была 
какая-то душевность: общая 
радость, общее горе. Дружи-
ли семьями, помогали друг 
другу.
За чаем кто-то рассказывает 
о внуках, а кто-то угощает 

овощами и фруктами со сво-
его огорода.
— Смотрите, какие у меня 
кабачки и тыквы в этом 
году выросли! — радуется 
Ольга Семенова из ТЦСО 
«Зяб ли ко во». — Царь-
овощи, есть жалко, на кар-
тину про сятся!

А дальше звучит предложе-
ние нарисовать натюрморт 
с этими овощами. И вот уже 
на столе рядом с чаем и ба-
ранками появляются кисти 
и краски. 
— Главное — не перепутать 
стакан чая с водой для ки-
сточек, — смеется Валенти-
на Степанова. — А то нена-
роком можно «чайку» с гуа-
шью хлебнуть! 
За разговорами и творче-
ством время летит. На аль-
бомных листах появляются 
тыквы и кабачки. 

— Смотрите, как мы отлич-
но провели время вместе, 
даже творчеством занялись. 
Обязательно надо будет еще 
собраться такой хорошей 
компанией, — говорит 
Алевтина Петровна.
Остальные соглашаются, 
так как у каждого из них 
давно не было таких душев-
ных посиделок. 
Кстати, в следующий раз ба-
бушки и дедушки из филиа-
ла «Зябликово» ТЦСО «Ца-
рицыно» отправятся в гости 
в ТЦСО «Чертаново».

Бабушки и дедушки решили 
возрождать традицию 
соседских чаепитий 

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

Дружим 
семьями 
и районами 

У участников городской 
программы  «Москов-
ское долголетие» боль-
ше  всего  пользуются 
популярностью  скан-
динавская ходьба и ан-
глийский язык. В рам-
ках  проекта  бабушки 
и дедушки даже ходят 
на балы. Один из них 
прошел на этой неделе 
в Царицыне. 

СПРАВКА

29 октября 2018 года. Участники проекта «Московское долголетие» (слева направо) Валентина Юдина, Любовь Михайлова и Ольга Лебедь рисуют гуашью осенние ли-
сты, пьют чай и разговаривают о жизни, как в старые добрые времена. Так они дали старт акции «Добрососедство ЮАО»
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ЗЕЛЕНАЯ МОСКВА 

29 октября 2018 года. Депутат Московской городской думы Та-
тьяна Ломакина открыла парк, перерезав ленту
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Открытое занятие по скандинавской ходьбе проведут 
15 ноября сотрудники центра досуга «Личность». Всех 
приглашают к 14:00 в Аршиновский парк 

Девушка посреди спортза-
ла сосредоточенно машет 
флагами — передает су-
дейской комиссии текст се-
мафорной азбукой. Рядом 
мальчишки вяжут на ско-
рость морские узлы, а за 
окном «коробка» курсан-
тов чеканит парадный шаг. 
В такой атмосфере с 28 по 
31 октября прошел слет 
Юнфлота на базе МГАВТ. 
Представители клубов 
юных моряков прибыли 
в столицу из многих регио-
нов — всего 99 мальчишек 
и девчонок. Соревнова-
лись в стрельбе из «мел-

кашки», флажковом сема-
форе, вязании узлов, бро-
сании легости (веревки для 
вытягивания швартов-
ных канатов.  — «ЮГ») 
и гребле на веслах. 
Во время соревнований 
спрашиваю ребят: что 
привлекает в морской 
службе, в образе флотско-
го человека? Отвечают на-
перебой про путешествия 
и приключения, про помо-
гающую в жизни дисци-
плину, про мечту о капи-
танском мостике...
А один парнишка тихо го-
ворит:

27 октября 2018 года. Олеся Чер-
касова, Ксения Сажина, Анна 
Акимова учат семафорную азбуку

4 ноября в рамках Всерос-
сийской акции «Ночь ис-
кусств» художница Валерия 
Кравчук в присутствии зри-
телей нарисовала портрет 
мэра Москвы Сергея Собя-
нина. Узнать, почему главу 
города изобразили в каске 
и из-за чего в портфолио Ва-
лерии так много картин на 
военную тематику, в дом 
культуры «Маяк» отправи-
лись «ЮГ».
При входе в фойе на втором 
этаже учреждения в глаза 
сразу бросаются экспонаты 
огромных размеров. Двух-
метровые, а некоторые 
и трехметровые изображе-
ния боевых кораблей мор-
ского флота, портреты вете-
ранов Великой Отечествен-
ной войны и видных поли-
тических деятелей — все это 
работы Валерии Кравчук.
— Началась эта выставка 
в 2016 году. Впервые работы 
были показаны на военных 
базах в Балтийске. Дальше 
работы перевезли на корве-
те «Бойкий» в Кронштадт. 
Он и изображен на одном из 

полотен, — рассказала ху-
дожница. — Экспозиции 
разместили в Кронштадт-
ском доме офицеров флота 
Ленинградской военно-
морской базы. О нас начали 
рассказывать и в других во-
енных частях и базах. Я по-

казывала картины в закры-
тых гарнизонах, в домах 
культуры, в музеях.
Несколько часов Валерия 
кропотливо писала портрет 
мэра столицы. Занятую ра-
ботой художницу окружали 
ее картины политических 

деятелей: прези-
дента России Вла-
димира Путина, 
министра обороны 
Сергея Шойгу. Те-
перь к коллекции 
добавился и мэр 
Сергей Собянин.
— Он человек не-
равнодушный не 
только к социаль-

но-экономическому, но 
и к культурно-эстетическо-
му развитию города. За не-
сколько лет столица очень 
сильно преобразилась. Соз-
дание этого портрета — 
в каком-то смысле выраже-
ние благодарности за то, 
что он делает, — отметила 
Валерия. — А в каске мэр 
изображен из-за художе-
ственного момента. Наде-
юсь, в таком образе мне уда-
лось передать его характер. 
Кроме того, на «Ночь ис-
кусств» в доме культуры сде-
лали открытый день: были 
театральные показы, кон-
церты и кинопоказы.

Художница 
Валерия Кравчук 
написала портрет 
мэра Москвы 
Сергея Собянина 

ЧЕРТАНОВО ЮЖНОЕ

Поймать 
характер, 
передать 
образ 

— Преодоление. И трудно-
стей, и самого себя. Только 
так можно стать выше 
и лучше.
Скрывая удивление, спра-
шиваю, мол: «Это кто тебя 
так научил?» Отвечает: 
«Никто, сам додумался...» 
Вот вам и погоня за роман-
тикой. В юные годы они уже 
всерьез о преодолении за-
думываются... Пока ребята 
соревновались, меня заин-
тересовала полоса препят-

ДОНСКОЙ

Межрегиональный слет клубов «Московское рандеву» прошел в Московской государственной академии водного транспорта (МГАВТ). 
Юные моряки со всей страны — из Костромы, Вологды, Северодвинска, Ярославля и других городов — приехали в столицу показать 
свое мастерство. Свои умения продемонстрировали и ученики самой академии и школы № 630, расположенной в Донском районе.  

Моряки и морячки вязали узлы на скорость 

лип высадили на исторической 
аллее у Донского монастыря. 
К весне 2019 года там появятся 
еще более 150 новых растений, 
в том числе яблони и черемуха

ЦИФРА

70
3 ноября 2018 года. Решение, чей написать портрет, приняли с помощью народного голосования. 
Художник Валерия Кравчук создала картину на глазах у зрителей 

да. Олеся Чер-
жина, Анна 
форную азбуку

но-
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ет: 

я...» 
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за-
ята 
ин-

пят-

вской государственной академии водного транспорта (МГАВТ). 
Ярославля и других городов — приехали в столицу показать 
демии и школы № 630, расположенной в Донском районе.  
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ствий на территории акаде-
мии: макеты участков высо-
кого корабельного борта, 
переборок с люками, тра-
пов. В общем, не просто сна-
ряды для развития коорди-
нации или силы, а именно 
те препятствия, с которыми 
приходится сталкиваться 
ежедневно при службе на 
корабле. Попытался прино-
ровиться, но с ходу получа-
лось так себе. Специфика 
морского дела с разбегу не 
всякому дается... 
ПАВЕЛ ВОРОБЬЕВ
p.vorobtov@vm.ru

САМЕР 
МУСТАФА 
okruga@vm.ru 



31 октября свой пятилетний 
юбилей отметил самый по-
пулярный международный 
объект в «Коломенском» — 
Голландский домик Петра I.
Отмечали юбилей, как при-
нято в русских традициях, 
«всем миром»: первыми го-
стями стали посол Королев-
ства Нидерландов Рене 
Джонс-Бос и  Ян Ховерс, ди-
ректор Заандамского музея. 
Надо сказать, что домик Пе-
тра I — это, пожалуй, один 
из самых ценных голланд-
ских подарков россиянам, 
презентованный в рамках 
перекрестного Года россий-
ско-нидерландского сотруд-
ничества. Это полномас-
штабная копия домика Пе-
тра в голландском Заанда-
ме, куда русский царь при-
езжал в 1697 году для обуче-
ния корабельному делу. 
Его жилище сохранилось 

и было превращено в музей, 
директор которого, Ян Хо-
верс, вспоминает, что про-
цедура по передаче копии 
в Россию напоминала бое-
вую операцию, недаром ру-
ководили ею военные: 
101-й инженерный бата-
льон голландского города 

Везепа и 45-я Инженерная 
бригада из России. 
— Передача стала для меня 
самым ярким событием 
2013 года, — улыбается он. 
Это и неудивительно: макет 
был доставлен в пяти кон-
тейнерах на борту двух бое-
вых кораблей ВМС Нидер-

ландов сначала 
в Санкт-Петербург, 
а затем на машинах 
в Москву. И эта ра-
бота сблизила ди-
пломатов. 
— Петр был для гол-
ландцев кем-то вро-

де рок-звезды, —  шутит Рене 
Джонс-Бос. — Все хотели 
взглянуть на него. За 300 лет 
его домик в Голландии прак-
тически не изменился: хоро-
шо видны надписи на сте-
нах, оставленные такими 
«туристами», как Наполеон 
Бонапарт и Кутузов.
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Домик Петра I гармонич-
но вжился в ландшафт 
музея-заповедника, став 
неотъемлемой его ча-
стью. Ежегодно домик 
принимает более 6000 го-
стей. Более того, в Коло-
менском есть еще один 
домик Петра I. И недавно 
музей разработал экскур-
сию, соединив единым 
маршрутом оба дома.

СЕРГЕЙ ХУДЯКОВ
директор объединенного 
музея-заповедника «Ко-
ломенское–Измайлово–
Люблино»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В диктант вошло 30 вопро-
сов: 20 — по федеральной 
тематике, оставшиеся — 
по региональной.
— Люблю историю, поэто-
му и решил поучаство-
вать, — рассказал ветеран 
Великой Отечественной 
войны Сергей Степа-
нов. — Во время войны 
я подростком вместе с 
людьми разных нацио-
нальностей рыл окопы на 
подступах к Москве. С тех 
пор и заинтересовался эт-
нографией.
Итак, 10:00. Старт. На от-
веты — 45 минут. Вопрос 

первый: «Мы, многона-
циональный народ РФ, сое-
диненные общей судь-
бой…» Какой документ на-
чинается этими словами? 
Конечно же, Конституция. 
Дальше вопросы сложнее. 
Один из них такой: «Какая 
улица, названная в честь 
итальянца, находится на 
юго-западе Москвы: Усие-
вича, Мусы Джалиля, Гари-
бальди или Россолимо». 
Отмечаю третий ответ. 
А вот правильный ли он, 
узнаю позже.
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
a.obiedkov@vm.ru

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

Накануне Дня народного единства в столице, как и по всей России, прошел этнографический диктант. Попробовали свои 
силы и жители Южного округа Москвы — здесь работало несколько площадок. В культурном центре «Москворечье», что 
на Каширском шоссе, написал диктант и корреспондент «ЮГ» .

Знание этнографии проверили диктантом 

2 ноября 2018 года. Школьник Игорь Красноперов и ветеран труда Клавдия Гарюнова отвечают 
на вопросы этнографического диктанта в Культурном центре «Москворечье»

31 октября 2018 года. Директор музея-заповедника «Коломенское–Измайлово–Люблино» Сергей 
Худяков, экскурсовод Виктор Баранов, Чрезвычайный и Полномочный Посол Королевства Нидер-
ландов в РФ Рене Джонс-Бос, директор Заандамского музея Ян Ховерс (слева направо) у Голланд-
ского домика Петра I

Домик Петра I 
отметил юбилей 

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

■ Спортивные соревно-
вания для детей устрои-
ли в Братееве в честь 
Дня народного един-
ства. Для ребят провели 
эстафеты, викторины 
и танцы. 

■ Ученики школы 
№ 2001 Бирюлева За-
падного прошли в I тур 
полуфинала городского 
очного этапа детского 
чемпионата KidSkill.

■ В Бирюлеве Восточ-
ном установили 23 кон-
тейнера для отдельного 
сбора пластиковых кры-
шек в рамках акции 
«Добрые крышечки». 

■ В культурном центре 
«ЗИЛ» Даниловского 
района отметили 
100-летие Всесоюзного 
Ленинского коммуни-
стического союза моло-
дежи. Бывших комсо-
мольцев поздравила 
депутат Госдумы Лю-
бовь Духанина.

■ В Зябликове, на ули-
це Кустанайской, про-
шел праздник зумбы. 
Бабушки и дедушки по-
казали пример здоро-
вого образа жизни. 

■ Чемпион мира 
по джиу-джитсу Джефф 
Монсон встретился 
с учениками школы 
№ 978 района Нагати-
но-Садовники. Он рас-
сказал ребятам, как до-
биться успеха в спорте. 

■ Молодежная палата 
Нагорного района ор-
ганизовала для жите-
лей соревнования 
по армрестлингу. За со-
стязанием следил трех-
кратный чемпион мира 
по армрестлингу Эдуард 
Болдырев.

■ Дополнительное ос-
вещение появится в де-
сяти дворах Орехова-
Борисова Северного 
в следующем году.

■ Мастер-класс по леп-
ке из полимерной глины 
пройдет 10 ноября 
в 13:00 в Культурном 
центре «Авангард» рай-
она Орехово-Борисово 
Южное.

■ Ученики школы № 904 
района Царицыно со-
брали шесть тонн маку-
латуры. 

■ Хореографический 
ансамбль «Весенний ка-
приз» Чертанова Се-
верного отметил пяти-
летие.

■ В  Чертанове Цен-
тральном обновят авто-
бусную остановку «Чер-
тановская улица, 44».

Два боевых корабля 
доставили копию 
здания из Нидерландов 

ВИКТОРИЯ 
ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru
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Фестиваль национальностей «Народы мира» 
проведут 16 ноября в Культурном центре «Авангард» 
(ул. Генерала Белова, 18) 
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Гастроном 
Настоящим гурманам здесь 
тоже будет интересно. В пар-
ке откроется 25 мобильных 
точек с едой и напитками, 
шесть кафе, десять киосков 
с мороженым и напитками.Концерты 

В прибрежной зоне организуют 
несколько сцен и площадок, 
на которых будут проводить 
концерты, лекции и показывать 
спектакли под открытым небом.

Активный отдых 
В парке установят 
шесть детских игровых 
площадок, девять 
спортивных зон с тре-
нажерами. Также 
откроется пять пунктов 
проката спортивного 
инвентаря. Там гости 
смогут взять сигвеи 
и велосипеды.

Освещение 
Когда стемнеет, в парке 
будет включаться ланд-
шафтная подсветка и заго-
раться энергосберегающие 
фонари.

Навигация 
В парке будет легко ориентиро-
ваться. Проектом предусмотре-
ны указатели и таблички на рус-
ском и английском языках, 
которые будут обозначать зоны 
прогулок: гастрономические, 
спортивные, парковые и про-
гулки у воды.

Сердце парка 
Основной достопримечатель-
ностью на воде станет круглый 
бассейн диаметром 25 метров. 
Его установят посреди Москвы-
реки и оборудуют системой 
подогрева и фильтрации воды, 
что позволит плавать в нем 
круглый год.

Спорт 
На протяжении всего парка сде-
лают беговую и велосипедную 
дорожки протяженностью почти 
четыре километра. Для бега 
положат бесшовное каучуковое 
покрытие. Оно снизит нагрузку 
на суставы спортсменов. 

Водный маршрут 
В парк можно будет приехать 
не только на автобусе или метро, 
но и на речных трамвайчиках. 
Для этого оборудуют три при-
чала.

Москомархитектура приняла решение сделать набережную Марка Шагала на территории 
бывшей промзоны ЗИЛ длиннее в три раза. Она будет начинаться от улицы Тюфелева Роща 
до Даниловского моста. В 2019 году там планируют построить парк «На набережной», кото-
рый будет разделен на четыре тематические зоны: спорт, прогулки у воды, гастрономические 
прогулки и парковый отдых. Архитекторы уверяют, парк будет удовлетворять всем предпо-
чтениям горожан. Там появится круглогодичный бассейн на Москве-реке и сады со скульпту-
рами и фонтанами, которые будут открываться по мере продвижения по главной аллее. 

8 ГРАФИКА ОКРУГА
Бульвар Братьев Весниных появится на ЗИЛе. Там 
разместят скамейки, оснащенные Wi-Fi, и арт-объекты. 
Пешеходная зона будет размером с улицу Арбат 
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Речной трамвайчик 
до парка довезет 

Концепцию 
благоустрой-
ства разраба-
тывали с уче-
том сохранения 

уже существующих де-
ревьев и посадкой новых. 
Там устроят пешеходные 
и велосипедные маршру-
ты. Парк «На набережной» 
станет непосредствен-
ной частью зеленого по-
яса парков ЗИЛа. Это бу-
дет территория искусства, 
спорта, культуры и отдыха. 
Публичное пространство, 
доступное в любое вре-
мя суток.

СЕРГЕЙ КУЗНЕЦОВ
главный архитектор Москвы  

ПРЯМАЯ РЕЧЬ



Подготовили    НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА  (текст),  
СВЕТЛАНА ВАСИЛЕВИЧ  (графика) 

Длинная прогулка 
Протяженность парка составит 
четыре километра, а пло-
щадь — 18 гектаров. Гулять 
здесь можно будет и днем, 
и ночью. 

Спуск к реке 
Гости парка смогут гулять 
прямо по воде. К реке обо-
рудуют несколько удобных 
спусков и создадут деревянные 
и плавучие понтоны, на которых 
можно будет ходить.

Сады с фонтанами 
На аллее прогулок спроекти-
ровали «секретные сады». Они 
будут примыкать к самой про-
гулочной зоне. Это особые места 
со скульптурами, фонтанами 
и ландшафтными композици-
ями из деревьев, кустарников 
и цветов. Они откроются перед 
гостями по мере их продвиже-
ния по аллее.

Растения 
Планируется высадить рябины, 
березы, вязы, а также хвойные 
породы деревьев: ели, листвен-
ницы, пихты и сосны. Кустар-
ники: кизильник блестящий, 
сирень и спирея. На газонах 
высадят многолетние травы, ха-
рактерные для природы средней 
полосы России: молинию голу-
бую, пушицу, полынь и ковыль.

Пикник 
Вдоль всей набереж-
ной создадут единую 
прогулочную аллею 
протяженностью 1,7 ки-
лометра. По всему 
парку обустроят зеле-
ные полянки и холмы 
для пикников. 

ПРЕДСТАВЛЕННАЯ ГРАФИКА ЯВЛЯЕТСЯ ВИЗУАЛИЗАЦИЕЙ, 
КОТОРАЯ МОЖЕТ ОТЛИЧАТЬСЯ ОТ РЕАЛИЗОВАННОГО ПРОЕКТА

9ГРАФИКА ОКРУГА
Участок Южной рокады от Варшавского шоссе 
до Пролетарского проспекта планируют ввести 
ближе к лету 2019 года 
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Приезжаем к небольшому 
пруду на площадь Акаде-
мика Вишневского. Прогу-
лочная зона, чистый водо-
ем, множество уток, кото-
рых прикармливают мест-
ные жители. 
— Наш плавучий домик 
для птиц стал ветхим, — 
считает местная житель-
ница Анастасия Печкова.
По ее словам, сооружение 
пришло в негодность, и те-
перь уткам негде жить. Но 
при осмотре водоема и до-
мика мы убедились, что он 
находится в хорошем со-
стоянии.  
— Несмотря на то что 
утки — птицы неприхотли-
вые, домики необходимы 
для нормальной зимовки 
и размножения, — проком-
ментировал орнитолог Па-
вел Любимов. 

Жалоба жительницы ока-
залась необоснованной. 
Тем не менее мы благодар-
ны читательнице за ее не-
равнодушие к природе. 
Можно привести множе-
ство примеров, когда водо-

емы зарастали ряской 
или вандалы ломали 
утиные домики («ЮГ» 
выпустили об этом 

много материалов). По-
этому лучше лишний раз 
проверить, чем оставить 
птиц зимовать без плаву-
чих домиков.
МИХАИЛ САВКИН
m.savkin@vm.ru
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Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244    ug@vm.ru 

Машины на спуске не припаркуются 
ВОПРОС  В нашем доме от седьмого подъезда идет очень 
крутой спуск, тут паркуются машины, загораживая до-
ступ к поручням. Что зимой здесь творится — слова-
ми не передать. Нам уже ставили раньше противопарко-
вочные конструкции, но их вырвали. Также в 2008 году 
у нас проводился капитальный ремонт, после которого 
возникла проблема с полотенцесушителями и горячей 
водой. Заглушки нужно прочищать или менять. Я уже 
не знаю, куда обращаться.
Елена Кольцевая, район Чертаново Центральное 

ОТВЕТ  Мы проверили территорию по адресу: ул. Черта-
новская, 24, корп. 3, и убедились, что противопарковоч-
ные конструкции отсутствуют. Ваше предложение по их 
установке включим в программные мероприятия на 
2019 год. По поводу регулирования горячего водоснабже-
ния сотрудники «Жилищника» проведут обследование 
вашего жилого помещения в удобное для вас время. Оста-
вить заявку вы можете по телефону (495) 314-28-68. 
Владимир Михеев, глава управы района Чертаново Центральное

С хамами разговор короткий 
ВОПРОС  У моего подъезда разбит козырек. Из-за это-
го вода стекает на ступеньки. Примите меры! И обратите 
внимание: нужны отдельные входы для слесарей, дис-
петчеров, лифтеров, дворников, которые работают у нас 
в подъезде. Они мешают жителям.
Татьяна Афонина, район Бирюлево Восточное

ОТВЕТ  Сотрудники районного «Жилищника» отремонти-
ровали козырек на входе в первый подъезд дома № 18, 
корпус 1, по Бирюлевской улице. С сотрудниками ма-
стерского участка № 1, которые работают в вашем подъ-
езде, была проведена разъяснительная беседа о коррект-
ном общении с жителями дома.
Кирилл Канаев, глава управы района Бирюлево Восточное

Шума больше не будет 
ВОПРОС  В двадцати метрах от нашего дома стоит ре-
сторан. В выходные дни там крики, шум, пускают салю-
ты, мусор не вывозят. Полиция никак не реагирует. Я уже 
устала писать заявления. 
Марина Метько, район Бирюлево Западное

ОТВЕТ  По адресу: Востряковский, пр-д, 23, корп. 3, со-
трудник Роспотребнадзора провел внеплановую про-
верку и выявил ряд нарушений. Все заключения уже пе-
реданы в Чертановский суд для приостановления дея-
тельности на 90 суток.
Ольга Андриянова, глава управы района Бирюлево Западное

Аварийное дерево уберут 
ВОПРОС  В углу нашего дома растет аварийное дерево. 
Дело в том, что его корни начали врастать в фундамент. 
Мы с жителями обеспокоены и очень просим удалить де-
рево. Пожалуйста, примите, меры.
Прасковья Виноградова, район Зябликово

ОТВЕТ  Мы рассмотрели ваше обращение по вопросу  
удаления дерева во дворе по адресу: ул. Кустанайская, 2, 
корп. 1. Сейчас сотрудники Государственного бюджет-
ного учреждения «Жилищник района Зябликово» 
оформляют документы для получения порубочного би-
лета. Работы по удалению дерева будут выполнены при 
условии выдачи этого документа Департаментом при-
родопользования и охраны окружающей среды Москвы. 
Этот вопрос находится под контролем управы.
Константин Князев, глава управы района Зябликово

Движение на участке Бирюлевской улицы рядом 
с домом № 43 ограничили: там до 10 марта будет 
перекрыта одна из полос 

2 ноября 2018 года. 
Жительница Южного 
округа Алла Заузанова 
часто приходит на пруд 
кормить уток

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

В редакцию «ЮГ» обратилась жительница района Нагорный. По словам читательницы, на пруду 
плавучий домик для уток пришел в негодность. По мнению москвички, из-за этого птицы не могут 
полноценно развиваться.

Огарям и кряквам будет где зимовать 

При осмотре 
плавучего до-
мика для птиц 
на пруду у пло-
щади Акаде-

мика Вишневского не об-
наружили нарушений 
в его конструкции. Це-
лостность домика сохра-
нена. Внешний вид тоже 
соответствует нормам. 
Каждый год сотрудни-
ки обслуживающей орга-
низации района прово-
дят текущий ремонт таких 
домиков, а при необходи-
мости — замену. 

АРКАДИЙ РУССКИХ 
глава управы Нагорного 
района

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Птичий домик 
под контролем 
управы 
и орнитологов 
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В редакцию «Южных гори-
зонтов» обратилась Марга-
рита Павленко. Она пожало-
валась, что дорогу к детской 
площадке, которая находит-
ся напротив дома № 4 по На-
химовскому проспекту, за-
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Дорогу к площадке очистили 
2 ноября 2018 года. Сотрудники 
«Жилищника» Сардор Беги-
моов и Сарвар Кавилип (слева 
направо) за 10 минут очистили 
проход к площадке. Теперь 
мамы могут гулять здесь 
с детьми

Завершается строительство тоннеля длиной почти 
600 метров на пересечении Варшавского шоссе 
с улицей Железнодорожной 

сыпали грунтом. Более того, 
на площадке, в отличие от 
других дворов, округа, нет 
резинового покрытия. 
— Какие-то люди в спец-
одеж де приехали утром 
и стали засыпать газон чер-
ноземом. Конечно, это дело 
хорошее — растениям нуж-
на питательная земля. Но, 
видимо, рабочие слегка ув-
леклись. Они засыпали не 

только газон, но и дорожку 
к детской площадке. Как те-
перь с детьми попасть к ка-
челям? В дождь теперь не 
пройдешь, — рассказала 
Маргарита Александровна. 

С этим вопросом мы обра-
тились в «Жилищник райо-
на Нагорный». Начальник 
участка Евгений Симонен-
ков тут же отправил на ме-
сто дворников. Не прошло 

и десяти минут, как бригада 
убрала землю и расчистила 
проход к площадке. 
Вторая часть обращения 
читательницы касалась во-
проса о напольном покры-
тии площадки. Действи-
тельно, в рамках проекта 
благо устройства, который 
стартовал в 2011 году, пра-
вительство Москвы разра-
ботало проект по укладке 

резинового покрытия на 
спортивных и детских пло-
щадках. Идея москвичам 
понравилась. Но еще не все 
столичные дворы получили 
современное покрытие.
— Посмотрите, как преоб-
разились московские дво-
ры. Каждый год новые дет-
ские площадки включаются 
в программу благоустрой-
ства. И хорошо, если ини-
циатива исходит от жите-
лей, тогда власти знают, что 
жителям не все равно, 
и территорию быстрее 
включают в программу бла-
гоустройства, — объяснил 
коммунальный юрист Па-
вел Свиридов. 
МИХАИЛ САВКИН
m.savkin@vm.ru

Нанятая под-
рядная органи-
зация при за-
сыпании грунта 
на газоны у дет-

ской площадки допусти-
ла ошибку. Они засыпа-
ли черноземом проход 
к игровым снарядам. Со-
трудники «Жилищника» 
быстро расчистили про-
ход. Что касается благо-
устройства площадки, 
то этот вопрос мы возьмем 
под свой контроль. 

АНТОН ИВАНОВ
первый замглавы управы 
Нагорного района по вопро-
сам ЖКХ, благоустройства 
и строительства

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Подрядная организация 
засыпала свежим грунтом 
не только газон, но и проход 
к игровому комплексу 
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1. В Даниловском районе проект внесения изменения в пра-
вила землепользования и застройки г. Москвы в отношении 
территории по адресу: Павелецкая наб., вл. 8 (кадастровый 
№ 77:05:0001002:5).
Период проведения экспозиции: с 16.11.2018 по 26.11.2018 
(включительно) в помещении досугового центра для инвалидов 
по адресу: ул. Серпуховский Вал, 13а. Время работы экспозиции: 
в будние дни (16.11, 19.11, 20.11, 21.11, 22.11, 23.11, 26.11) 
с 11:00 до 19:00. В выходные дни (17.11, 18.11, 24.11 и 25.11)  
экспозиция не работает. Во время проведения экспозиции 
проводятся консультации по указанному проекту — 20.11.2018 
и 22.11.2018  с 16:00 до 19:00. Собрание участников публичных 
слушаний: 29.11.2018  в 19:00 в помещении досугового центра 
для инвалидов по адресу: ул. Серпуховский Вал, 13а. Время на-
чала регистрации — с 18:00.
2. В районе Москворечье-Сабурово проект планировки терри-
тории линейного объекта участка улично-дорожной сети — 
реконструкция улиц Кантемировская, Каспийская.
Период проведения экспозиции: с 16.11.2018 по 23.11.2018 
(включительно) в помещении управы района Москворечье-Са-
бурово (актовый зал) по адресу: Пролетарский пр-т, 7. Время ра-
боты экспозиции: в будние дни (16.11, 19.11, 20.11, 21.11, 22.11, 
23.11) с 11:00 до 19:00; в выходной день (17.11) с 10:00 до 15:00. 
В воскресенье (18.11.2018) экспозиция не работает. Во время 
проведения экспозиции проводятся консультации по указанно-
му проекту — 16.11.2018 и 22.11.2018 с 16:00 до 19:00. Собрание  
участников публичных слушаний: 27.11.2018 в 19:00 в поме-
щении ГБОУ  «Школа № 2000» по адресу: ул. Кантемировская, 
22, корп. 4. Время начала регистрации — с 18:00.
3. В районе Царицыно проект планировки территории линей-
ного объекта участка улично-дорожной сети — реконструк-
ция улиц Кантемировская, Каспийская. 

Период проведения экспозиции: с 16.11.2018 по 22.11.2018 
(включительно) в помещении ОДС по адресу: ул. Кантеми-
ровская, 33, корп. 2. Время работы экспозиции: в будние дни 
(16.11, 19.11, 20.11, 21.11, 22.11) с 11:00 до 19:00; в выходные дни 
(17.11 и 18.11) с 10:00 до 15:00. Во время проведения экспозиции 
проводятся консультации по указанному проекту — 16.11.2018 
и 22.11.2018 с 16:00 до 19:00. Собрание участников публичных 
слушаний: 27.11.2018 в 19:00 в помещении ГБОУ «Школа № 904» 
по адресу: Кавказский бул., 16, корп. 2 (актовый зал). Время на-
чала регистрации — с 18:00. 
В период проведения публичных слушаний участники имеют 
право представить свои предложения и замечания по обсужда-
емым проектам посредством:
— записи предложений и замечаний в период работы экспо-
зиции;
— выступления на собрании участников публичных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) регистрации  участвующих 
в собрании участников публичных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных предложений и за-
мечаний;
— направления в течение недели со дня проведения собрания 
участников публичных слушаний письменных предложений, 
замечаний в  окружную комиссию.
Окружная  комиссия  ЮАО:  115280,  г. Москва, ул. Автозавод-
ская, 10, тел.: (495) 675-86-18, (495) 675-73-68, 
blokhinsi@mos.ru.
Информационные материалы по проектам будут размещены 
с 16.11.2018 на сайте префектуры ЮАО uao.mos.ru в разделе 
«Окружная комиссия по вопросам градостроительства, земле-
пользования и застройки».
Окружная комиссия по вопросам градостроительства, земле-
пользования и застройки при правительстве Москвы в ЮАО

Оповещение о проведении публичных слушаний 
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Турнир по фехтованию среди девушек 
и юношей пройдет 15 ноября в спорткомплексе 
«Чертаново» Москомспорта 

Ко Дню города жители Оре-
хова-Борисова Южного во-
друзили флаг своего района 
на Казбеке («ЮГ» № 37 от 
5 сентября 2018 года). А на 
прошлой неделе Андрей 
Левкин, экстремал из этого 
же района совершил погру-
жение на глубину 37 метров 
с флагом района. Такой не-
обычной акцией он хотел 
показать, что жители Юж-
ного округа могут покорить 
любые высоты и глубины. 
Корреспондент «ЮГ» встре-
тился с дайвером после его 
возвращения в Москву. 
...Над головой чернели при-
бывшие на стоянку суда. Но 
чем глубже дайвер погру-
жался в воду, тем быстрее 
они сливались с морем 
и ночным небом. Андрей 
Левкин направил свет от 
фонаря вниз и уперся взгля-
дом в коралловый риф, из 
которого выплыла рыба-
крылатка.
В дайвинг-сафари по Крас-
ному морю Левкин отпра-
вился в начале октября. Там 
дайвер планировал свое 
56-е погружение. Все пре-
дыдущие Андрей заносил 
в книгу погружений. Сей-
час он тоже взял ее с собой. 
А еще он вез в Египет флаг 
района.
— Главной задумкой было 
спуститься с флагом к по-

топ ленному британскому 
сухогрузу «Тистлегорм». 
Среди дайверов это место 
считается одним из культо-
вых в Красном море. Съез-
дить в Египет и не побывать 
там — то же самое, что не 
пройтись по Красной пло-
щади, будучи в Москве, — 
рассказывает он. — В «Тист-
легорме», как в метро — так 
много подводных туристов.
На карте дайвера сухогруз 
был в числе последних ло-
каций. Весь маршрут прохо-
дил по затонувшему «желе-
зу» — военным кораблям, 
пассажирским теплоходам, 
грузовым судам. Само сафа-
ри по «северному потоку» 
ограничивалось шести-
дневным путешествием на 
борту яхты из Хургады 
в Шарм-эш-Шейх. В отли-
чие от южных подводных 
достопримечательностей, 
здесь больше исторических 
трофеев, чем коралловых 
рощ. Но на безопасность 
погружений это не влияло.
«Море есть море. Чего вы от 
нас хотите?» — инструкто-
ры Аладдин и Рамбо с тури-
стами не церемонились. 
С суровым выражением на 
морщинистых от солнца ли-
цах они предупредили: кто 
не соблюдает мер безопас-

ности при возвращении на 
палубу может рассчитывать 
максимум на аскорбинку. 
А вот окажется аквалангист 
на судне снова или нет, зави-
сит только от него самого.
— Под водой ты сам за себя 
в ответе. Нельзя рассчиты-
вать, что кто-то поделится 
с тобой лишними барами 

кислорода. В море это ро-
скошь, — говорит Левкин.
Однажды ему пришлось тя-
нуть с 50-метровой глуби-
ны заработавшего азотный 
наркоз товарища. Того по-
манила на дно какая-то 
рыба, а когда он пришел 
в себя, понял, что тонет. Ре-
шил резко поддуть компен-

сатор плавучести. 
И, если бы Андрей его 
не удержал, получил 
бы декомпрессионную 
болезнь. От этого ни-
кто не застрахован. На 
прошлом сафари похо-

жая ситуация могла прои-
зойти с самим Левкиным.
Из Москвы в Хургаду муж-
чина приехал с окладистой 
бородой. Сначала это не ме-
шало. Растительность на 
щеках напомнила о себе 
уже накануне погружения 
к «Тистлегорму». Когда на 
стоянку собралось около 
шести яхт, туристы решили 
устроить совместную ноч-
ную вылазку. Американцы, 
немцы, французы, русские 
и поляки — все ушли на глу-
бину. В какой-то момент из-
за неплотного прилегания 

к коже маска Андрея стала 
наполняться водой. Еще 
миллиметров пять, и глаза 
сожгла бы морская соль. 
Уровень воды достиг пере-
носицы. Мужчина зажму-
рился и стиснул зубы.
— Помню, жутко щипало 
глаза. Резь была такая, что 
голова, казалось, лопнет. 
Мои руки судорожно пыта-
лись вытрясти воду из ма-
ски, а тело продолжало идти 
ко дну. Очистить маску уда-
лось только минут через де-
сять, — говорит он.
Поэтому в день погружения 
флага москвич перестрахо-
вался и избавился от густой 
бороды. Дело оставалось за 
малым: спуститься на 
37 метров и задержать ды-
хание для фото (чтобы че-
рез трубку не выходил воз-
дух). Помогала Андрею 
компания самарских дайве-
ров. Мужчины развернули 
полотно, схватили за углы. 
Полотно надулось как па-
рус. После пятиминутной 
баталии с тканью фотограф 
скомандовал «раз-два-три», 
и дайверы замерли. Таких 
снимков Левкин еще не 
привозил с отдыха. 

17
Открытые соревнования по настольному теннису «Золотаяр р у у
ракетка Бекета» проведут 15 сентября на спортплощадкер р у р р
по адресу: Загородное ш., вл. 2. Начало в 13:00

5  2018
 37 (813)
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Альпинисты-любители из 
Орехова-Борисова Южного 
Вадим Владимиров и Тимо-
фей Бузин совершили вос-
хождение на гору Казбек.
Ко Дню города они устано-
вили на восточном пике
флаги Москвы и России.
Корреспонденту «ЮГ» уда-
лось встретиться с Тимофе-
ем Бузиным и добыть путе-
вые заметки скалолаза. 
Приводим их с сокращени-
ем. Первая запись вставле-
на в тетрадь на отдельном
листе перед всеми осталь-
ными. Дальше заметки идут
по хронологии.

,
29 
Когда мы обратно спусти-
лись в ущелье поселка Сте-
панцминда, я пребывал
в состоянии эйфории. Заш-
ли в местное кафе, нас

уже перелет ближе к горам
на небольшом самолете. На
поход заложили 15 дней: 
десять — на акклиматиза-
цию, четыре — на восхож-

тура редко выше +28. Один
раз поднялись в горы, что-
бы начать привыкать к вы-
соте. С завтрашнего дня бу-
дем делать это регулярно, 

шлось: мы не только верну-
лись в лагерь с брынзой, но
и были приглашены пожи-
лыми хозяевами на обед.
Выпили, завели разговор

,
24 
Поднялись на высоту 
2170 метров, сделали оста-
новку у церкви Гергети.
Пейзаж еще не превратился 
в одни камни, и можно на-
сладиться красотой цвету-
щих долин.

, 25 

28  2018 . -
- -

 ( ) 
 ( ) 

.
-

-  ( )

   
okruga@vm.ruo

пойдут только трое, в том 
числе мы с Вадимом.
...Днем спускался за водой.
Сначала наши палатки ата-
ковали только коровы, те-
перь к ним присоединились
собаки. Две увязались за 
мной и лают как заведен-
ные. Я им говорю: «Вы чего
лаете? Подходите, погла-
жу». И ей-богу — подошли.
Я их погладил, и они всю 
стоянку сторожили лагерь,
отгоняли коров.

3800 , 26 
Началась горная болезнь.
Попытался отвлечься — 
стал разбирать снаряжение,
потом лег на землю переве-
сти дух. Подошли итальян-
цы: «Вы в порядке?» Достали
воду из рюкзаков, мол, бери-
те, пейте. Долго успокаивал
их, что просто прилег.
...Видел сель метрах в 30 от 
нас. Вспомнил Бодрова-
младшего.

4100 , 27 
Решили подняться на пик
ночью. Температура минус
10, но снег схвачен что надо.

,
29 
Проводить на вершине
больше пяти минут было от-
кровенной глупостью. Пока
пришли в себя, огляделись 

ф

После гор — 
морские глубины 

АНАСТАСИЯ 
БУНТОВА   
okruga@vm.ru 

Флаг Орехова-Борисова 
Южного путешествует вместе 
с жителями района 

24 октября 2018 года. 
Москвич Андрей Левкин 
(справа) и его друг Нико-
лай Громов (слева) (1) 
опустились на глубину 
37 метров с флагом рай-
она Орехово-Борисово 
Южное. Необычной ак-
цией они хотели пока-
зать, что экстремалам 
района покорятся любые 
высоты и глубины. Ранее 
альпинисты района 
установили флаг на вер-
шине Казбека (2)

Корабль «Тистлегорм» 
затонул в Красном мо-
ре в 50 километрах от 
Шарм-эш-Шейха  во 
время Второй мировой 
войны в ходе бомбар-
дировки с немецкого 
самолета в 1941 году. На 
борту находилось воору-
жение, предназначенное 
для Северной Африки. 
Первыми судно обна-
ружили исследователи 
экспедиции «Калипсо» 
под руководством Жака 
Ива Кусто в 1955 году. 
В трюме  аквалангисты 
нашли тонны боеприпа-
сов. Десятки единиц во-
енной техники образова-
ли искусственный риф.

СПРАВКА

1

2
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Выставка «Валенки. От царских дворцов 
до модных подиумов» откроется 15 ноября 
в музее-заповеднике «Коломенское» 

Холодная зима может соз-
дать трудности тем, кто про-
водит много времени на 
улице. Если вы любите ры-
балку, горные лыжи или 
длительные прогулки, то 
попадаете в зону риска, так 
как долгое пребывание на 
улице — даже если вы дви-
жетесь, всегда чревато пере-
охлаждением. И в первую 
очередь мерзнут конечно-
сти — стопы и пальцы ног, 
кисти рук, нос и уши. Дело 
в том, что кровообращение 
в них медленнее, чем в дру-
гих частях тела. Поэтому ко-
нечности нужно защищать. 
Отправляясь на длительную 
прогулку, я бы всегда сове-
товала иметь с собой запас-
ные, более теплые перчатки 
(или даже варежки), носки 
и шапку. Еще один вари-
ант — использовать дости-
жения высоких технологий 
и приобрести, например, 
стельки с подогревом, кото-
рые могут греть вашу стопу 
на протяжении нескольких 
часов. Или, например, сен-
сорные перчатки, позволя-
ющие не оголять руки на 
морозе, если вы пользуетесь 

Работа 
и образование

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Строительство
и ремонт

Недвижимость Кредиты, ссуды

Искусство 
и коллекционирование

Юридические услуги
■ Куплю фотографии до 1930 года 
Т. 8 (985) 275-43-33 
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Вещи Китай. Т. 8 (916) 993-36-64
■ Ткани СССР. Т. 8 (916) 993-36-64
■ Куплю книги. Т. 8 (985) 275-43-33
■ Часы, значки. Т. (495) 723-19-05

 Реклама 

■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

■ Натяжные потолки по низким ценам. 
Т. 8 (495) 229-39-35

■ Быстро сниму кв. Т. 8 (915) 459-69-50

■ Требуются швеи, з/п от 45 000 руб.
м. Нагатинская (ткани курточные, сумоч-
ные, тентовые). Требования: качество 
пошива, ответственность, исполнитель-
ность. Условия: график 5/2, своевременная 
оплата труда, оформление по ТК. Наталья. 
Т. 8 (925) 468-05-54

Антиквариат, Будду, иконы, оклад, лам-
паду, картины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, подста-
канник, фарфор, статуэтки, портсигар, 
архивы, открытки, книги церковные, 
янтарные бусы, значки, прочее купим.
Т. 8 (495) 769-74-09

■ Московская социальная юридическая 
служба. БЕСПЛАТНЫЕ консультации. Со-
ставление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч.: Вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Бесплатная юридическая консульта-
ция! Составим иски, жалобы, договоры. 
Поможем в суде, все споры. Взыщем долг. 
Защитим обманутых дольщиков. Выпишем 
из квартиры. Семейные споры, м. «До-
модедовская», ул. Воронежская, д. 14/2, 
Т. 8 (499) 394-24-44

ЭЛЕКТРОСТЕЛЬКИ
Они работают благодаря специальным вкладышам в виде 
грелок. На протяжении нескольких часов прибор сможет 
защищать ноги от холода. Стельки бывают проводными и бес-
проводными. Последние значительно удобнее. Оснащены 
аккумулятором или батарейками, которые размещаются в пя-
точной зоне. Такие стельки требуют подбора к конкретной обу-
ви, так как имеют толщину для размещения источника энер-
гии. Срок использования зависит от работы аккумулятора. 

СЕНСОРНЫЕ 
ПЕРЧАТКИ 
Сенсорные перчатки 
позволяют пользовать-
ся на морозе смарт-
фоном: на кончиках 
пальцев перчаток есть 
вставки из прово-
дящего материала. 
Производители могут 
использовать этот 
материал как по всей 
поверхности перчаток, 
так и точечно. Если 
точечно, то стоит такой 
гаджет дешевле. После 
стирки токопроводя-
щая функция нитей 
сохраняется. Главный 
минус — сенсорные 
перчатки плохо работа-
ют на морозе. Поэтому 
лучше их применять 
осенью или весной. 

РЮКЗАК С USBЗАРЯДКОЙ
Очень удобная вещь, потому что на морозе гаджеты значительно быстрее 
разряжаются. На рюкзаке есть как внутренний, так и внешний USB-разъем. 
Он расположен так, что можно пользоваться им даже под проливным до-
ждем без всяких последствий для телефона. Обратите внимание на его 
вместительность. Место для гаджетов не должно занимать много про-
странства. Не менее важна высококачественная фурнитура. Это не только 
водонепроницаемые молнии с удобными замками, но и прочные кольца 
для изменения длины лямок, и карабин на грудной стяжке. Желательно, 
чтобы на спине были эргономичные вставки из дышащей ткани. 

гаджетами. А это, кстати, 
в современной жизни про-
исходит постоянно — мы 
звоним и принимаем звон-
ки, выходим в интернет, 
пользуемся экраном смарт-
фона как картой и сверяем-
ся с ней, когда следуем по 
маршруту. Если для этого 
каждый раз снимать пер-
чатки, руки обязательно за-
мерзнут, а с ними и орга-
низм в целом. 
В общем, использование со-
временных технологий по-
зволяет нам не только обе-
спечить комфорт, но 
и в определенной степени 
сохранить здоровье. 

Подготовил
НИКИТА МИРОНОВ 
okruga@vm.ru
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Ученые 
разработали 
материалы 
для самых 
лютых 
морозов 
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Александр Жигалкин, из-
вестный по режиссерским 
работам в телепроектах 
«6 кадров», «Папины 
дочки», «Воронины», ак-
терскими работами в этих 
же сериалах и  фильмах 
«Анкор, еще Анкор!», 
«Возвращение Броненос-
ца», «Марш Турецкого», 
в юности занимался в на-
родном театре при Дворце 
культуры ЗИЛ (Культур-
ный центр ЗИЛ. — «ЮГ»). 
О своей работе с детьми 
на съемках Жигалкин рас-
сказал «ЮГ».

Александр Александрович, 
что вас привело в народный 
театр? Гены? 
Случай под именем «мами-
на подруга». Она увидела 
объявление о приеме в эту 
студию. Я и пошел. Театр 
почти сразу забрал меня 
с потрохами: уже с первого 
класса я был очарован этой 
профессией, черно-белыми 
фильмами, которые шли по 
телевидению и которые мы 
ходили смотреть в кино. Ро-
дители меня, по моей же 
просьбе, пару раз возили на 
пробы в «Мосфильм». Пом-
ню кучу народу в коридоре 
на пробы «Уроки француз-
ского». Я был из тех ребят, 
которых не утвердили. Но 
волнующее ощущение 
осталось.
Значит, поступление 
в народный театр опре-
делило вашу будущую 
профессию. А как вос-
приняли родители ваш 
выбор? 
Они не слишком-то 
поддерживали эту 
идею. Но у меня ха-
рактер упрямый, 
и они сдались. При-
чем я не поступил пе-
ред армией, но в ар-
мии прочитал кучу 
книг, хорошо подго-
товился и прошел сра-
зу в два вуза — Школу-сту-
дию МХАТ и в Щукинское 
театральное училище. Вы-
брал Щукинское, где попал 
к Юрию Авшарову.

Надо же, как вам повезло! Это 
был великий актер. 
Все, что делал Юрий Ми-
хайлович, было каким-то из 
ряда вон выходящим собы-
тием в искусстве, в театре. 
Он был уникальным чело-
веком. Мы были первым его 
курсом, я до сих их пор вос-
хищен и люблю его. Поэто-
му недавно снял докумен-
тальный фильм его памяти, 
который презентовал уже 
в «Доме актера» на Арбате, 
и он, надеюсь, появится на 
канале «Культура».
Во многих ваших проектах так 
или иначе присутствует дет-
ская тема. Почему? 
Так получилось, что я начал 
работать на канале СТС, ко-
торый считается семейным. 
Поэтому проекты были свя-
заны с детьми. Первый, в ко-

тором принимал участие, 
снимая его вместе с Эдиком 
Радзюкевичем, назывался 
«Кто в доме хозяин?» Там 
тоже были два ребенка, ко-
торые теперь уже взрослые 
и стали артистами. Потом 
четыре года я снимал «Па-

пиных дочек», много детей 
было в нашем десятилетнем 
проекте «Шесть кадров». Ну 
и в «Ворониных» тоже.
Насколько сложно режиссеру 
работать с детьми на площад-
ке? Они же непрофессиональ-
ные артисты…
Я обожаю работать с деть-
ми. Я с ними никогда не 
«тютькаюсь» и разговари-
ваю на равных, как режис-
сер с актерами. Видимо, это 
доверие располагает ребен-
ка и дает результаты.
Насколько дети в кино 
работоспо собны? 
Те, с которыми мне прихо-
дилось работать, — неверо-
ятные трудяги. Особенно 
на «Папиных дочках» — 
я до сих пор скучаю по 
этим девчонкам, хотя все 
они уже выросли. Но для 
меня они навсегда оста-
лись маленькими, неве-
роятными. Я со всеми 
поддерживаю связь, мы 
переписываемся, они 

поздравляют меня с празд-
никами. 
Конечно, работа режиссе-
ра строится на органике 

детей, на их причудах, 
чертах, их эмоциях. 

Иногда даже при-
ходится корректи-
ровать что-то в сце-

нарии специально 
под них.
Каким вам запомнилось 
собственное детство? 
Оно вспоминается весе-
лым и радостным. Зи-
мой — хоккейным, ле-
том — с  круглосуточ-

ным гулянием до крика 
мамы с балкона. Это было 
время постижения жизни, 
причем самостоятельного. 
Сейчас я бы не отпустил сво-
их детей гулять вот так, как 
отпускали нас. Мы в период 
каникул гуляли сутками! 
Бог берег от того, чтобы ни-
чего плохого с нами не слу-
чалось. Хотя разное бывало: 
и смолой обжигало, и пада-
ли в речку… 
А драки на вашей родной ули-
це случались? 
Драк не помню. А вот по-
том, когда стал постарше, 
мы переехали на «Сокол». 
Вот там действительно на-
блюдалось противостояние 
двух маленьких районов. 
Были драки, в которых мы, 

совсем маленькие, наблю-
дали со стороны. Дрались 
стенка на стенку. Правда, 
один раз мне даже при-
шлось стоять в одной из сте-
нок. Но тогда все быстро за-
кончилось: зазвучала мили-
цейская сирена, и вся боль-
шая компания драпанула 
в разные стороны. А вот сра-
жения во дворах происхо-
дили частенько: играли 
в индейцев, в «Вождей Ат-
лантиды», «Викингов»... Так 
сказывалась волшебная 
сила кино на наших нео-
крепших умах. «Убивали» 
друг друга деревянными 
палками, при этом было 
какое-то героическое ощу-
щение жизни. 
А от хоккея этого героическо-
го ощущения не возникало? 

Ну а как же! Мы же 
околачивались ря-
дом с «ЦСКА»! И хок-
кейная легенда на-
шего главного клуба 
и сборной выходила 
во дворы.
В подворотнях прихо-
дилось с друзьями 
выпивать? 
В Советском Союзе 
мальчишки доста-
точно рано пробова-
ли спиртное. У меня 
это случилось в вы-
пускных классах. 

Мы с ребятами зимой пили 
водку — под соленый огурец 
и из чайных чашек. Хорошо 
помню, что поводом стал 
приезд Индиры Ганди в Мо-
скву.
Сегодняшнему поколению 
не понять этих высоких отно-
шений. Пить за приезд Инди-
ры Ганди! А о своей первой 
влюбленности поведаете? 
Ох, их было много, я рос 
влюбчивым парнем. Пер-
вый класс, в соседнем подъ-
езде жила девочка, прекрас-
ная, милая. Помню, как 
приходил к ней на день рож-
дения и стеснялся страшно. 
Это было такое странное 
чувство, видимо, это и была 
первая влюбленность.
Что вы, как отец «Папиных 
дочек», посоветуете родите-
лям, которые хотели бы, что-
бы их дети пошли в вашу про-
фессию? 
Актерская профессия — 
сложная, я бы не стал сове-
товать кому-то идти в нее. 
Хотя тут советы бессмыс-
ленны, каждый идет своим 
путем. Если человек захо-
чет, то надо пробовать. Сво-
им детям я мог рассказать 
и о всех проблемах и преле-
стях профессии. Ну а даль-
ше — шишки набивают все.

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ru
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Творческий фестиваль «Чертановские звезды» 
пройдет 17 и 18 ноября в Культурном центре 
«Северное Чертаново» 

14 февраля 2013 года. Актер 
и режиссер Александр Жигал-
кин (1). 17 апреля 2008 года. 
Актрисы сериала «Папины 
дочки» Дарья Мельникова, 
Анастасия Сиваева, Мирослава 
Карпович (слева направо) 
и Екатерина Старшова (на пер-
вом плане) на церемонии вру-
чения премии «Кинонаграды 
MTV Россия» (2)

Александр 
Жигалкин: 
Я скучаю 
по «Папиным 
дочкам» 

 Актер и режиссер 

Александр Жигалкин 
родился 1 февраля 1968 
года в Москве. Доцент 
кафедры  актерского 
мастерства эстрадного 
факультета РАТИ, а так-
же член Академии рос-
сийского телевидения. 
За скетч-шоу «6 кадров» 
Жигалкин  получил 
ТЭФИ-2011 в номинации 
«Режиссер телевизион-
ной программы».
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Делать объемную открытку научат всех желающих 
на открытом уроке «Осенний пейзаж», который пройдет 
12 ноября в 15:00 по адресу: ул. Кантемировская, 18, корп. 4 

УЧРЕДИТЕЛЬ Префектура 
Южного административного округа
115280, Москва, ул. Автозаводская, 10 ИЗДАТЕЛЬ 
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ГЛАВНЫЙ 
РЕДАКТОР 
А. И. Куприянов

ВЫПУСКАЮЩИЙ 
РЕДАКТОР 
Эльвира Суровяткина

ШЕФРЕДАКТОР
Марина Гладкова

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ 
ДИРЕКТОР 
Георгий Рудницкий

ОТПЕЧАТАНО ООО «ВМГ-Принт», 127247, Москва, 
Дмитровское шоссе, 100, тел. (495) 780-01-89
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РЕКЛАМНАЯ СЛУЖБА 
Тел. (499) 557-04-01; e-mail: reklama@vm.ru

12+

РЕЦЕПТ

ТЫКВЕННЫЙ СУП
■ Тыква 400 гр ■ Лук 1 шт. ■ Морковь 
■ Сливки 100 мл ■ Вода или бульон 100 мл 
■ Картофель ■ Специи

Суп из тыквы (1) — прекрасное диетическое 
блюдо. Готовится быстро и несложно. Тыкву 
и картофель нарежьте небольшими кубика-
ми (2) и варите до полной готовности. Вода 
или бульон — на ваше усмотрение. На бульо-
не супчик получается более насыщенным 
и вкусным. Затем добавьте лук и морковь, ко-
торые предварительно надо обжарить в не-
большом количестве масла (3). Когда овощи 
стали мягкими, необходимо погружным 
блендером превратить суп в пюре. Взбивайте 
до тек пор, пока крем-суп не станет полностью 
однородным. Теперь самое время добавить 
специи. Добавьте в смесь сливки и еще раз все 
тщательно перемешайте. Поставьте кастрю-
лю на медленный огонь и проварите еще ми-
нут пять. Суп лучше подавать с гренками. На-
режьте белый хлеб на кубики, сбрызните 
оливковым маслом и обжарьте до золотисто-
го цвета (4). Кстати, суп можно подать и с тык-
венными семечками, что придаст ему непо-
вторимый вкус. Приятного аппетита.

1 2

3 4
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Балык. Бита. Грабли. Эгоизм. Трамп. Эстет. Припев. Дуплет. Рамка. Эльба. Дефолт. Нокиа. Гол. Репа. Птицелов. Бабариха. Нахал. Рака. Сдача. Тай. Пост. Сераскер.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Эпос. Васильева. Арба. Битва. Агрегат. Фора. Капитолий. Трап. Нант. Дно. Боеприпас. Атле. Мэтр. Аверс. Интим. Лак. Клоке. Астма. Вар.Сканворд Ответы 
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Всех желающих приглашают на ледовую 
дискотеку, которую организуют 17 ноября в 15:00 
по адресу: ул. Маршала Захарова, 14, вл. 3 

НАМ ПИШУТ

СЧАСТЛИВАЯ ПРИМЕТА 
СЕРГЕЙ КОНОВАЛОВ
народный корреспондент

В день моего 40-летия мы с женой гу-
ляли по тропинкам вдоль реки Черта-
новки. И вдруг мне прямо на нос села 
божья коровка! Представляете: «пти-
ца Богоматери» на Чертановке в сере-
дине осени! Посланница небес еле-
еле перебирала лапками, как будто 
была уже готова вот-вот перейти в со-
стояние зимней спячки. Но на ще-
дром осеннем солнышке она быстро 
согрелась и, помахав на прощание 
своими оранжевыми крылышками, 
полетела по своим божьекоровным 
делам. А на душе осталось тепло. Хо-
телось бы, чтобы это чрезвычайно по-
лезное насекомое принесло всем чи-
тателям «ЮГ» удачу и благие вести! 

МИФИЧЕСКИЙ СФИНКС 
ЕЛЕНА ПОНОМАРЕВА
народный корреспондент

Прогуливаясь около павильона «Ми-
ловида», заметила необычную ста-
тую: сфинкс в венке из кленовых ли-
стьев. С новым украшением лицо 
женщины с телом львицы стало вы-
глядеть еще более загадочным. Инте-
ресно, кто решил украсить статую? 
Или, может, она сама нарядилась?.. 
Сфинксы — существа мифические. 

БЕСКОРЫСТНЫЙ СОСЕД 
НИКОЛАЙ МИРОНОВ
народный корреспондент

Увидел в одном из ваших номеров за-
метку про добрых коммунальщиков, 
которые помогли жителю достать 

ключи из ливневки, и захотел поде-
литься своей историей. Торопился на 
работу и прямо на улице, на бегу, пе-
рекладывал из карманов в сумку 
деньги. Не заметил, как из рук выпа-
ла крупная купюра. Сосед, гулявший 
с собакой, окрикнул меня и протянул 
упавшие деньги. Раньше с Васей не 
общались, теперь вечерами выходим 
погонять мяч в коробке.

ЖИВЫЕ РИСУНКИ 
КЛАВДИЯ КИСИЛЕВА
народный корреспондент

У нас в Чертанове на деревьях появи-
лись вот такие смешные звери. На од-
ном я увидела голубую сову, а на вто-
ром — прекрасного енота. Автор так 

отчетливо изобразил каждую деталь. 
Удивительно! Не заметить такого 
енота, а тем более не сфотографиро-
вать, было просто невозможно.

Отдых настоящих мужчин, ожившая статуя и необычные лесные звери на дере-
вьях — жители рассказывают об интересном в округе

Рыбалка успокаивает. Это каждый настоящий мужчина знает. У нас с товарищами традиция — каждый месяц без исключения выбира-
емся на пруд с удочками. Никаких женщин, одни мужики. И необязательно даже ездить далеко за город. И в Южном округе мест для ры-
балки хватает. Взять хотя бы Царицыно — тихо, от дома недалеко, рыба есть. Что еще нужно для счастья? 
Илья Дегунин, район Орехово-Борисово Северное

Конкурс «Народный корреспондент» 
от сайта и газеты «Южные горизон-
ты» продолжается. За победу в нем бо-
рются уже более ста участников. Всту-
пить в борьбу за главный приз можете 
и вы! Поделитесь с нами рассказом о не-
обычном, ярком событии, которое про-
исходило в округе. А ваши фотогра-
фии опубликуйте на своей странице 
в «Фейсбуке», «ВКонтакте», Instagram 
с хештегом  

или пришлите на поч ту 

ug@vm.ru 
Каждый месяц мы выбираем самые ин-
тересные фотографии и награждаем их 
авторов призами. А в конце года редак-
ция подведет итоги, и победители по-
лучат ценные призы. Участвуйте и вы-
игрывайте!

Положение о конкурсе читайте на сайте 
газеты «Южные горизонты» ugorizont.ru

Призы 
победителям 

КОНКУРС

 #УдивительныйЮГ 

1-е место 
велосипед 

Народный
 

корреспон
дент 

Конкурс «Народный корреспондент» ур р рр
от сайта и газеты «Южные горизон-р

б б

КОНКУРС

одныйодный 
ресссссппппппппппппппппоонден

ттттттттттттт 

1-е место
велосипед 

2-е место 
абонемент 
в ФОК 

3-е место 
полет 
в аэротрубе 

ФОТО НЕДЕЛИ


	vmu_0911_01
	vmu_0911_02
	vmu_0911_03
	vmu_0911_04
	vmu_0911_05
	vmu_0911_06
	vmu_0911_07
	vmu_0911_08
	vmu_0911_09
	vmu_0911_10
	vmu_0911_11
	vmu_0911_12
	vmu_0911_13
	vmu_0911_14
	vmu_0911_15
	vmu_0911_16

